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Riviera, 8 aprile 2024 
 

RISPOSTA ALL’INTERPELLANZA DEL 12 DICEMBRE 2023 PRESENTATA DAL 
CONSIGLIERE COMUNALE FRANCESCO SCANZIO, PER IL GRUPPO PS, INERENTE ALLA 
MANUTENZIONE DELLE ATTREZZATURE DEI PARCHI GIOCHI 

Signora Presidente, 
Signore e Signori Consiglieri comunali, 
 
il Municipio ha preso conoscenza dell’interpellanza presentata il 12 dicembre 2023 dal Consigliere 
Comunale Francesco Scanzio e avente come oggetto una richiesta di informazioni inerente alla 
manutenzione dei parchi giochi. 
 
A titolo introduttivo si evidenzia che l’Esecutivo ritiene importante la presenza di queste aree di svago 
sul territorio comunale, poiché esse promuovono lo sviluppo fisico e sociale dei bambini, favorendo 
l’aggregazione della comunità così come l’inclusività, grazie all’accoglienza di persone di diverse età e 
abilità. Questi spazi svolgono quindi un ruolo sociale importante, poiché favoriscono la creazione di 
legami comunitari più solidi e contribuiscono a migliorare la qualità della vita della popolazione. 
 
Sul nostro territorio sono presenti 10 parchi giochi comunali, 2 percorsi Vita (uno a Lodrino e uno a 
Iragna) e 1 pista finlandese a Osogna. 
 

 
 
All’interno della squadra esterna comunale vi è una persona formata dall’Ufficio prevenzione infortuni 
(UPI) che è abilitata al controllo di queste strutture. 
I controlli alle strutture di svago comunali avvengono regolarmente, precisamente una vota al mese 
durante il periodo invernale e due volte al mese in primavera/estate. 
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Le verifiche effettuate sono di tipo visivo e strutturale. 
 
Va sottolineato che in questi ultimi anni si è constatato un aumento di atti vandalici e di casi di uso 
improprio delle infrastrutture per il tempo libero su tutto il territorio comunale. 
Le attrezzature site presso il campo sportivo di Lodrino, molto frequentate anche da persone che non 
risiedono nel nostro Comune, sono particolarmente soggette ad atti di vandalismo.  
Questo grande utilizzo porta delle problematiche non indifferenti, quali innumerevoli rifiuti di tutti i tipi 
trovati sparsi ovunque durante l’estate, frequenti danni arrecati alle strutture, ecc., che creano un 
carico di lavoro aggiuntivo per la squadra esterna. 
 
Fatta questa premessa, di seguito si forniscono le risposte alle domande dell’interpellante. 
 
1. È previsto un ciclo di manutenzione ordinario per queste attrezzature? 

 
Sì, sono previsti due tipi di manutenzione: una manutenzione periodica approfondita durante il 
periodo invernale e delle manutenzioni periodiche ordinarie durante il periodo primavera/estate. 
Interventi di manutenzione urgenti di queste strutture avvengono quando il nostro responsabile, 
durante le sue ispezioni, rileva problemi gravi ai giochi oppure su segnalazione da parte della 
direzione scolastica per quanto attiene ai parchi giochi siti su sedimi scolastici o dalla 
cittadinanza per i parchi giochi aperti alla popolazione. 
Interventi di manutenzione ordinaria vengono invece effettuati durante i periodi dove il carico di 
lavoro derivante dai servizi prestati dalla squadra esterna e dalla manutenzione del paesaggio 
comunale (taglio erba, potature, pulizia strade, ecc.) diminuisce. 
Si fa osservare che, viste le problematiche emerse nel recente passato ed evidenziate anche 
nell’interpellanza, nell’ottica di migliorare l’efficienza e la qualità del servizio prestato nella 
manutenzione delle infrastrutture di svago comunali e per essere reattivi ed incisivi in caso di 
necessità, è stato deciso, in seno all’Ufficio tecnico, di formare un’ulteriore persona specializzata 
per questa mansione. 
 

2. Quanto tempo bisognerà attendere per ripristinare le attrezzature esposte sopra? 
 
Durante l’estate 2023 è stato commissionato alla ditta Afor Castor Sagl di Bellinzona uno studio 
di valutazione per verificare lo stato delle infrastrutture di svago comunali e stabilire gli interventi 
necessari per il loro aggiornamento e risanamento. 
Tale studio, che ci è stato presentato nelle scorse settimane, ha evidenziato la vetustà della 
maggioranza di queste infrastrutture. 
Nello specifico “la tirolese” e il “bilzo balzo” sono stati considerati non riparabili, di conseguenza 
sono stati rimossi o resi inutilizzabili. 
La “giostra girello” è stata nuovamente riparata, per la terza volta in tre anni, a seguito di un 
probabile uso improprio del gioco che ha causato la rottura dei cuscinetti che ne permettono la 
sua rotazione. 
Si fa altresì rilevare che dallo studio sopraccitato è emerso che gli interventi necessari per risanare 
i parchi giochi e le infrastrutture di svago sono piuttosto importanti (anche finanziariamente); 
pertanto sarà indispensabile definire delle priorità d’intervento, con il verosimile coinvolgimento 
pure del Consiglio comunale per la concessione dei relativi crediti. 

 
 
Con la massima stima. 
 

Il Municipio 


